

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 69 (1981)

Heft: [1]

Artikel: Tiers Monde : le pire pour les femmes

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-284260>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

une personne
toujours bien conseillée :



La cliente
de la
**SOCIÉTÉ
DE
BANQUE SUISSE**

Raemdonck, conseillère du gouvernement pour les questions féminines.

France : Mme Monique Pelletier, ministre de la famille et de la condition féminine, a fait adopter une loi facilitant l'accès aux universités pour les mères de famille, au même titre que les personnes déjà engagées dans la vie professionnelle, possédant ou non un titre universitaire. Les mères de famille pourront ainsi, sous certaines conditions, accéder à des enseignements ou des diplômes de niveau universitaire.

Royaume-Uni : plus que partout ailleurs, les femmes font appel à la justice pour faire reconnaître leurs droits. La Commission pour l'égalité des chances soutient les plaignantes dans un procès sur cinq, soit par des conseils généraux, soit par une contribution aux frais de justice, soit en représentant directement les plaignantes devant les instances judiciaires, jusqu'à la Cour de justice des Communautés Européennes. En Irlande du Nord, une « caravane de l'égalité », à la fois publicitaire et comme centre mobile de conseils, fait le tour des villages, elle est bien accueillie par le public.

Parmi les nouvelles des organisations féminines :

La revue **Voyelles** (bd. de Waterloo 99, 1000 Bruxelles) cherche à effacer la séparation entre la presse féminine et l'information générale. On y trouve dossiers politiques et enquêtes sociales aussi bien que les rubriques beauté et santé. Cette revue, créée, gérée et animée par des femmes, vient d'organiser une exposition sur le thème « la femme dans les bandes dessinées et les illustratrices ».

Les **femmes libérales de Hollande** ont établi une « banque des talents », précisant l'expérience que leurs membres ont dans des domaines spécifiques ; on peut ainsi rapidement faire appel à la personne qualifiée lorsqu'il s'agit d'étudier un problème nouveau ou d'agir dans un secteur nouveau.

Rappelons que **Femmes d'Europe** est distribué gratuitement par le Centre des CE, 37-39 rue de Vermont, 1202 Genève. Pour chaque nouvelle (des centaines par numéro) est donnée « l'adresse utile ».

TIERS MONDE

Le pire pour les femmes

Une enquête que vient de publier la Revue Internationale du Travail prouve une fois de plus que les **femmes des zones rurales**

vivent dans « le pire de tous les mondes possibles », comme le dit M. Blanchard, directeur du BIT. Pour elles, les discriminations fondées sur le sexe s'ajoutent aux souffrances dues à la pauvreté. Et pourtant, elles produisent 50 % des denrées alimentaires du tiers monde, elles forment le 73 % des femmes dites actives en Asie, le 90 % en Afrique, et une « forte proportion » en Amérique latine.

Le dernier numéro de **ED Entwicklung-Développement** est justement consacré aux femmes du tiers monde, nous y reviendrons dans notre prochaine chronique. ED, c'est l'intéressante revue que publie notre Direction de la coopération au développement et de l'aide humanitaire. On peut se la procurer gratuitement en s'adressant à DDA/DFAE, Information, 3003 Berne.

Swissaid, Association suisse d'aide aux pays en développement, invite tous ceux et toutes celles que cela intéresse à un **Congrès** sur le thème des **Femmes dans le tiers monde** le 7 février 1981 au Kursaal à Berne.

Programme :

- 10.00 Ouverture
- 10.15 La situation de la femme dans le tiers monde (exposé)
- 11.00 Ella Bath (Inde) parle des conditions spéciales des femmes les plus pauvres en Inde et des projets de femmes
- 12.00 Déjeuner
- 13.30 Groupes de travail
- 16.00 Débat : comment peut-on remédier à la situation des femmes dans le tiers monde
- 20.00 Pièce de théâtre jouée par des femmes, sur les femmes du tiers monde
- 21.00 Concert Bongi Makeba
- 22.15 Fête en compagnie de Bongi et son orchestre.

Des meubles... des objets... des vêtements... qui vous encombrent ? ...alors faites appel à

LA RENFILE Tél. (022) 41 11 70

Service gratuit de ramassage et récupération du

Centre social protestant - Genève

14, rue du Village-Suisse

Les petits objets ou les vêtements peuvent y être déposés directement.

**grand
passage**

le premier des grands magasins genevois

